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令 和 ５ 年  第 ２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和５年２月２４日              午後１時００分 

招集の場所   全 員 協 議 会 室 

開会の日時 令和５年２月２４日              午後１時００分 

閉会の日時 令和５年２月２４日             午後３時００分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

山本俊一委員、松永修委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、遠井久夫学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、鳥海和彦生涯学習課長

兼北川辺郷土資料館長、渡辺伸征文化・学習センター所長兼加須文化・学習セ

ンター館長、齋藤一実スポーツ振興課長兼加須市民体育館長、大原真理子図書

館課長兼加須図書館長、清水博文学校教育課長兼指導主事、武井由加里学校給

食課長兼加須学校給食センター所長、関口久美子こども局こども保育課長兼学

校教育部主席専門員、大朏隆弘学校教育課主幹兼指導主事、野本大輔学校教育

課主幹兼指導主事、岡田正道教育総務課主幹 

 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第８号議案 県費負担教職員の人事の内申について 

 第 ５ 第９号議案 加須市人権教育推進基本方針の改訂について 

 第 ６ 第１０号議案 第４次加須市子ども読書活動推進計画について 

 第 ７ 第１１号議案 加須市立学校給食センター条例施行規則の一部を改正

する規則 

 第 ８ 協議事項 令和４年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言

葉及び令和４年度加須市立小・中学校卒業証書授与式

告辞について（案） 

 第 ９ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和５年第２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 
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 本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は松永委員にお願いいたしま

す。 

 

松永委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和５年第１回定例会の会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和５年第１回定例会の会議録について

は承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第８号議案「県費負担教職員の人事の内申について」は、人事案件

を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第４号の非公開情

報にあたります。 

 

よって、日程第４は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に基づき、会議

を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第８号議案 県費負担教職員の人事の内申について】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第５ 第９号議案 加須市人権教育推進基本方針の改訂について】 

小野田教育長 日程第５ 第９号議案「加須市人権教育推進基本方針の改訂について」を議題

といたします。事務局より説明させます。 
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鳥海生涯学習課長兼

北川辺郷土資料館長 

 

・加須市人権教育推進基本方針の改訂について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

秋山委員 人権基本方針もホームページで公開していますが、ダウンロードして読んでい

ただくには、きっかけが必要であると思います。 

ＬＧＢＴＱやインターネット、感染症の人権問題など、最近話題となっている

ことを書いた簡単なものがあると、それが人権基本方針に興味を持つきっかけに

なるのではないでしょうか。 

 

鳥海生涯学習課長兼

北川辺郷土資料館長 

人権教育推進基本方針の概要版の作成を考えておりましたので、用意いたしま

す。 

 

猪股委員 人権に関する方針等は、外国人の方もアクセスできるようになっていますでし

ょうか。マイノリティーの方たちにこそ、こういう計画の存在を知らせないとい

けないと思います。 

 

鳥海生涯学習課長兼

北川辺郷土資料館長 

私も大事なことだと考えています。市長部局も含めて提供できるようにしてい

きたいと思います。 

 

小野田教育長 本日議論する計画に限らず普及しないと意味がありません。困っている人が必

要なときに情報にたどり着かないのではないかというご意見ですので、よろしく

お願いします。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第９号議案「加須市人権教育推進基本方針の改訂について」は、原案のとおり

可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第１０号議案 第４次加須市子ども読書活動推進計画について】 

小野田教育長 日程第６ 第１０号議案「第４次加須市子ども読書活動推進計画について」を

議題といたします。事務局より説明させます。 

 

大原図書館課長兼加

須図書館長 

 

・第４次加須市子ども読書活動推進計画について説明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 
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遠藤教育長職務代理

者 

一番最初がブックスタートというのは、少し遅いのではないかと思いました。 

妊婦教室などで、子どもたちの読書の大切さを訴えるところから始めた方が、

よいのではないかと思います。 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

ブックスタートを開始したのは、もともと２・３か月の健診のときでしたが、

受診率が高いということと、言葉がわかり始め、本に興味を示し始めるときとい

うことで、現在は９・１０か月健診時に行っています。 

妊婦教室は参加率が下がりますが、妊婦のための読み聞かせなどもあっていい

のかなと思いますので、拡充の一つとして検討させていただきます。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１０号議案「第４次加須市子ども読書活動推進計画について」は、原案のと

おり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第１１号議案 加須市立学校給食センター条例施行規則の一部を改

正する規則】 

小野田教育長 日程第７ 第１１号議案「加須市立学校給食センター条例施行規則の一部を改

正する規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

 

・加須市立学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則について説明 

 

秋山委員 加須センターが提供可能食数６，５００食に対して６，３００食、騎西センタ

ーが４，０００食に対して３，２００食ということで、老朽化などの問題がある

なかで許容範囲ぎりぎりということを懸念します。 

今後の計画を含めて教えていただけますでしょうか。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

提供可能食数とは、調理することができる食数の目安でございます。 

クラスごとにコンテナで食缶・食器を用意して運ぶこととなりますので、実際

に提供できる範囲は、クラス数が大きな要素となります。 

加須センターは、再編後はほぼフル回転で提供することとなります。 

騎西センターは、昭和６１年に建設しておりまして、衛生基準が変わっている

ことから、提供可能食数の４，０００食の提供は難しい部分がございます。今回

の再編に当たり、食缶や食器、調理用具を消毒保管する消毒保管機を増設いたし

まして、再編後の提供食数を確保する予定ですので、騎西センターもフル回転で

の提供となります。 

今後については、一部で子どもの人数が増えている小・中学校、幼稚園はあり



 5

ますが、市全体としては減少傾向が続いており、今後もその傾向が続くと見込ま

れるため、現在のところこれ以上の増設等は想定しておりません。 

 

小野田教育長 騎西センターでは、今議会にて調理場へのエアコン設置の設計費を計上して審

議していただいています。労働環境の改善を行い、騎西センターを継続して使っ

ていきたいと考えています。 

 

猪股委員 北川辺センターがなくなり、加須センター、騎西センターそれぞれ配送校が増

えることで、ルートが変更になったり配送時間も変更になったりで、実際に受け

入れる学校側の混乱はないのでしょうか。 

また、閉鎖される北川辺センターは、今後の利用や処分について検討されてい

るのでしょうか。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

まず、配送についてですが、今現在加須センターは６台で配送し、北川辺セン

ターは１台で配送しています。 

加須センターは提供する学校数が増えますので、北川辺センターで使っている

１台を加須センターに持ってきて、７台体制で配送する予定です。 

騎西センターは、今３台で配送しております。学校数は同じですので、この３

台で搬送する予定です。 

加須センター、騎西センターいずれも、ご指摘の通り配送するコースや順番は、

組みかえないといけませんので、現場の調理のスケジュールや手順も含めて、十

分検討して、これから準備してまいります。 

次に、北川辺センターの跡地ですが、来年度閉鎖をしましたら、教育財産から

普通財産に移管し、市長部局の管理に移る予定となっておりますが、その後は未

定でございます。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第１１号議案「加須市立学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則」

は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 協議事項 令和４年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言葉

及び令和４年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について（案）】 

小野田教育長 日程第８ 協議事項「令和４年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言葉

及び令和４年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について（案）」、協議い

たします。それでは、事務局から説明させます。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

・令和４年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いの言葉及び令和４年度加須市

立小・中学校卒業証書授与式告辞について（案）について説明 
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小野田教育長 以上説明がありました。これより協議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 今まで小・中学校では４分３０秒程度であり、今回２分程度としております。 

幼稚園の人数が少ない園では、３歳児もいて、緊張もしているので、やわらか

い言葉でさらに短くしてあげたほうがいいと思います。 

 

小野田教育長 それでは、事前に依頼して提出していただいたご意見を反映し、さらにできる

だけ短い文章にして、事務局は仕上げてください。 

 

 【日程第９ その他】 

小野田教育長 日程第９ 「その他」でございます。 

 

小野田教育長 ・令和４年度卒業式及び新年度からのマスク着用の考え方等について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

・令和４年度卒園式のマスク着用の考え方について 

 

 

小野田教育長 諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・令和４年度加須市教育功労者表彰式について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

・加須市の新型コロナウイルスの対応について 

 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

猪股委員 タブレットによる加須市チャレンジテストで、実際にチャレンジテストのトラ

イアルをやってみての課題について具体的に教えていただけますでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

３月９日に教育課程検討委員会の実施を予定し、そこで各学校の現場の意見を

聞くこととしておりますので、それをまとめて次回提出いたします。 

 

山本委員 令和５年度一般会計当初予算説明資料で、３点ほどお聞きします。 

１点目は、外国籍児童生徒の日本語習得の支援充実で、市独自の日本語指導助

手を配置するとありますが、県から配置された日本語指導教員と同じようなこと

をするのでしょうか。 

２点目は、不登校生徒に対応したオンラインスクールの実施で、オンラインで

授業を教育センターから配信すると書いてありますので、もう少し詳しく聞かせ

てください。 

３点目は、教育課題に対応する教育専門員の配置で、１人の教育専門員を配置

するとありますが、どのように関わるのか教えていただけますでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

１点目の外国籍児童生徒の日本語習得の支援充実は、日本語ができない外国籍

のお子さんが９月から入ってくるときに、長期休業中のケアをしておいた方がス



 7

ムーズに入れるのですが、県から配置された日本語指導教員ではできませんので、

市独自の日本語指導助手を配置して対応します。また、県から配属された日本語

指導教員では、週１回や、場合によっては３週間に１回の指導となっていること

からもっと時間をかけた指導をするため、市の独自の予算をつけて対応します。 

 

野本学校教育課主幹

兼指導主事 

２点目の不登校生徒に対応したオンラインスクールの実施は、不登校になって

いるお子さんの学習の機会を確保するもので、教育センターの職員による一斉の

授業配信ではなく、個別の指導をオンラインで行うものです。 

個別の時間を設定して、当初３０分ぐらいを予定しておりますが、そこで国語

や数学、英語を中心に学習状況に合った授業を行う予定でございます。 

 

遠井学校教育部長 ３点目の教育課題に対応する教育専門員の配置は、教育委員会の事務局に配置

する職員で会計年度任用職員です。 

主な業務内容で３つ挙げさせていただいています。１つ目は学校経営への指導・

助言、２つ目は部活動の地域移行、３つ目は小中学校の適正規模・適正配置です。 

この方が直接部活動の地域移行や小中学校の適正配置を考えるわけではなく、

地域との連携や橋渡しや調整方法について助言をするなど、アドバイザーとして

関わっていただきます。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

事故報告で水深小の会計年度任用職員が左手親指欠落で、１週間程度入院予定

とありますが、その後どのようになったのでしょうか。 

次に、外国籍児童生徒の日本語習得の指導助手の件で、指導実施児童数が多く

人数が少ないと思います。各市町村でもボランティアがやっていたりするのです

が、加須市のボランティアの状況はどのようになっているのでしょうか。 

あと、学校への留守番電話の設置で、緊急時を除き電話対応する時間を限定す

るとのことで、本当に緊急時のときはどこにどのようにしたらいいのでしょうか。 

最後にお知らせとなりますが、「加須の偉人７人」等身大パネルの一人、下総皖

一の紙芝居を偲ぶ会で作りました。小学校の巡回の時に利用していただければと

思います。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

１点目の事故報告のその後でございますが、退院後学校勤務に復帰しています。 

左手親指の第一関節の上が欠落したため、つなげる治療をしていますが、現在

完全につながったかどうかの経過観察中です。勤務はしており、公務災害の申請

をしております。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

２点目の日本語指導でございますが、県費の職員２名が小学校を回る予定です。

中学校は日本語ボランティアの方にお願いしている現状がございます。 

来年度、市独自の任用を行うことで、日本語がわからない子に対して時間数が

足らない部分は、状況を見ながら少しでも多くできればいいと考えております。 

 

斉藤生涯学習部長 ３点目の留守番電話の設置についてですが、緊急時とは非常災害時を考えてお

ります。あとは、児童生徒の事故等もあるかと思いますが、生命に関わるときは、

警察や消防への連絡が原則になります。 

また、長期休業中の日中の時間は、教育委員会の学校教育課に連絡をいただく

ように、保護者の皆さんには周知を図ってまいります。 
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小野田教育長 学校への保護者からの緊急連絡は、行方不明や交通事故の連絡がほとんどです。

本当の緊急時は消防や救急などから学校教育課へ連絡が入っていますので、留守

番電話のため連絡がつかないということはありません。 

 

鳥海生涯学習課長兼

北川辺郷土資料館長 

下總皖一の紙芝居が出来上がったとのことで、現在、田中正造の紙芝居もあり

ますので、等身大パネルの小学校巡回の際に紙芝居の活用も図ってまいります。 

 

秋山委員 水深小の事故報告で、けがをしたのは障害者会計年度任用職員の方でどのよう

な障がいかわかりませんが、伐採とかの仕事が適していたのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

けがをした障害者会計年度任用職員は、植木の剪定などが得意な方で、本人の

意向に基づいた仕事をしています。 

 

小野田教育長 以上で、令和５年第２回定例会の議事日程は、終了といたします。 

なお、次回、令和５年第３回定例会は３月２７日（月）午後１時３０分に開会し

ます。 

これをもちまして、令和５年第２回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

 

  

 

 

 

 

  

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和５年３月２７日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  遠藤 康江 

 

 

           書  記  岡田 正道 

 

  

    


